

Des fonds en plus pour la recherche avec une ministre, lundi, à la fac ?

Geneviève Fioraso, secrétaire d'État chargée de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, sera à Valenciennes, lundi pour une visite sous le signe des transports de demain. Après avoir épingle Mohamed Ourak, elle découvrira le travail de recherche dans le domaine des transports.

PAR VÉRONIQUE BERTIN
vbertin@lavoixdunord.fr

AULNOY. Ce n'est pas un secret dans le monde politique. Geneviève Fioraso et Valérie Létard s'entendent bien. Les deux politiques, qui ne sont pourtant du

“ Nous allons montrer comment tout un territoire est capable de se mettre en ordre de marche au service du tissu industriel. ”

même côté de l'échiquier, se côtoient notamment au Sénat où la présidente de Valenciennes Métropole est rapporteur du budget recherche. La remise de la Légion d'Honneur au président de la fac est l'occasion d'une rencontre mais aussi d'une visite pour lui montrer le savoir-faire en matière de recherche dans le domaine des transports. Et puis, alors que les budgets en matière de recherche se réduisent comme peau de chagrin, c'est le bon moment de dire « comment on arrive à développer de l'excellence au service du tissu industriel pour préserver et créer des emplois industriels ».

Après la remise de la Légion d'Honneur à Mohamed Ourak en fin de matinée (*nous y reviendrons lundi*), Valérie Létard va déjeuner avec Geneviève Fioraso en petit comité avec le président de la fac, deux universitaires (Éric Markiewicz, le directeur du CISIT, et Thierry-Marie Guerra, directeur du LAMIH), Christophe Gourlay, le directeur d'Alstom, et Frédéric Przybylski, le directeur de la Française de Mécanique à Douvrin. « Nous allons montrer à la ministre comment il est intéressant d'avoir le soutien de l'Etat pour de la recherche publique mais aussi privée et surtout qu'ici, tout un territoire est capable de se mettre en ordre de marche au service du tissu industriel », note Valérie Létard.

L'ANRU AUSSI À L'AGENDA DE VALÉRIE LÉTARD

La présidente de l'agglo ne restera pas pour les visites. L'après-midi, elle est attendue au conseil d'administration de l'ANRU où vont être désignés les deux cents quartiers pour une nouvelle enveloppe de 5 milliards. Des villes et quartiers du Valenciennois sont candidats. Après avoir plaidé pour la recherche, elle ira donc défendre la rénovation urbaine. Stéphane Meuric, le directeur du Technopôle, et M. Ourak, se chargeront de présenter les différents laboratoires d'excellence de la fac. ■



Geneviève Fioraso découvrira le campus international sur la sécurité et l'intermodalité dans les transports, au Technopôle.

TRADI Linge®

OUVERTURE EXCEPTIONNELLE CE DIMANCHE DE 14H À 19H

- Linge de lit, de table, couettes, oreillers, couvertures, jetés de lits, boutis...
- Protection literie, articles bébé
- Bavoirs, coussins, peignoirs, nappes, serviettes éponges, torchons,
- Objets déco, broderies, coffrets cadeaux...

Grand parking
Accès facile
pour personnes
handicapées

MAGASIN AU COEUR DE L'USINE
Rue du Marais Cantimpré - 59400 Cambrai (entrée face à Gedimat)
Tél. 03 27 81 83 36
Préparez votre visite : www.tradilinge.com

LE PROGRAMME

- **10 h 45.** Arrivée de Geneviève Fioraso, secrétaire d'Etat chargée de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, à l'Université de Valenciennes et du Hainaut-Cambrésis
- **11 h.** Remise des insignes de chevalier de la Légion d'Honneur à Mohamed Ourak, président de l'Université de Valenciennes et du Haut-Cambrésis.
- **De 14 h 30 à 15 h 10.** Au C3T (Centre technologique en transport terrestre), démonstration du simulateur de conduite Sherpa, visite d'un équipement d'études acoustiques et essai en direct d'un crash test voiture-piéton.
- **De 15 h 15 à 15 h 30.** À la grande soufflerie. Démonstration des effets de turbulences créées par une soufflerie sur une maquette ferroviaire
- **De 15 h 35 à 16 h 30.** Visite du CISIT, Campus international sur la sécurité et l'intermodalité dans les transports. Démonstration de véhicules hybrides et intelligents.

Le Technopôle, on en est où ?

Lundi, la secrétaire d'Etat va découvrir le CISIT, campus international pour la sécurité et l'intermodalité dans les transports, premier bâtiment du Technopôle à avoir été livré, à l'été 2013 (douze laboratoires partenaires et trois centres de développement technologique).

MOBILIUM EN 2015

La première pierre de trois bâtiments de Mobilium construits par le promoteur KIC a été posée au début du mois de juillet pour accueillir les partenaires institutionnels, des entreprises, ainsi qu'un incubateur et une ruche d'entreprises. Livraison à la rentrée 2015.

Le CTMD, centre de transport et de mobilité durable, livré fin 2015, regroupera plusieurs entités du plan campus dont l'institut des transports durables et l'institut international du management.

Il restera à construire une résidence universitaire (portée par Partenord habitat pour une livraison en 2017), un pôle de services avec crèche et restauration (l'agglo recherche un promoteur et un investisseur) et l'Institut des transports durables (là encore pour une livraison en 2017). ■